

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 25 DE ENERO DE 1812.

La conversion de S. Pablo, y Sta. Elvira V. y M.

El jubileo está en la Iglesia de PP. Descalzos.

Afecciones astronómicas. Sale el Sol á las 6 h. 59' y se pone á las 5 h. 1'. Debe señalar el reloj al punto de la mediodía 12 h. 12' 34". Es el 12 de la luna. Sale á las 2 h. 8' tard. y se pone á las 2 h. 53' mad. del 26.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim baxa á las 5 h. 50' mad. | Seg baxa á las 6 h. 10' noch.

Prim. alta á las 12 h. 0' mañ. | Seg. alta á las 12 h. 18' noch.

Concluye el artículo de ayer.

Continuó mi amigo hablando de lo perjudicial que es en la actual época, no poner en planta lo que se ve que es bueno, por buscar lo que puede ser mejor; quando llamó nuestra atención ácia la mesa de nuestro hombre una vez que éste dió mandando al mozo, que para postre no le sirviese otra cosa que unos proyectos; oyendo lo qual, dixo mi amigo: Hé aquí uno de los nombres mejor aplicados. Ya sabe vmd. que todos los proyectos oídos á sus autores, parecen unas obras maestras, que nada dexan que desear, y quanto mas se les mira mas admiracion causan y con mayor empeño se desea que se pongan en planta. Por fin llegó este

caso; ~~ya á reducirse á práctica la teórica,~~ y al instante se nota que unos descubren mayores monstruosidades que las que antes había; otros presentan un sin número de desórdenes que nacen de él, y que se repartirían por todos lados si el proyecto no se desechase; y en fin, pocos entre muchos son los que realmente corresponden en su execucion, á las esperanzas que de ellos se había formado. Esto es lo que cabalmente sucede con las nueces, que vistas por la cáscara parecen todas sanas y buenas; todas excitan el apetito, y prometen un buen bocado; pero al partirlas se ve que la una está vana, la otra encierra una porcion de gusanos, y alguna que otra es únicamente la que llega á agradar al paladar; de tal manera, que como dice este caballero, comparando los proyectos á las nueces, es preciso desconfiar de ellas y de ellos hasta que el golpe de la experiencia nos pone de manifesto su interior,

Me divertió mucho esta conversacion, y dando gracias á mi amigo por el buen rato que me había proporcionado, me respondió prometiéndome otros mejores; y diciendo esto salimos de la fonda.

NOTICIAS EXTRANGERAS.

Lisboa 9 de enero—El general Hill habiendo reunido su ejército en Albuquerque avanzó rápidamente sobre Mérida, encontró en Nave de Membrillo un destacamento de caballería enemiga, á quien hizo algunos muertos y prisioneros y llegó á aquella ciudad el 30 de diciembre último por la mañana; el enemigo que tenía allí 100 infantes y 80 húsares mandados por Dombrowsky huyó con precipitacion para Almendralejo. El general Hill había llegado ya á este último pueblo; mas parece que los enemigos tubieron igualmente que retirarse con precipitacion: esperamos tener en breve noticias mas circunstanciadas.

En el mismo día 30 se vió una columna de franceses en Moura con el fin de robar principalmente ganados; despues de cometer en esta villa las barbaridades que

acostumbran, y que tan odiosos los hacen á todos los pueblos de la península, marcharon para Serpa donde entraron el 31 y salieron el día dos del corriente á pernoctar á Aldeanueva, de la que marcharon el 3 para Villaverde de Ficalbo

NOTICIAS DEL REINO.

Valencia de Alcántara 10 de enero.

Estado Mayor del 5.º ejército.

El día 1.º el cuerpo de tropas aliadas al mando del general Hill se dirigió á Mérida, en donde entró el 2.

Los enemigos que en número de 2500 infantes y 300 caballos cubrían la retirada de sus tropas y comboy permanecieron en la hermita de la Piedad, inmediata á Almendralejo hasta que las tropas aliadas los persiguieron por el camino de Villafranca por espacio de una legua. El cruel tiempo que hacía, el mal estado del camino y cansancio de la tropa, no permitió el continuar persiguiéndoles.

En Almendralejo quedaron 400 fanegas de trigo, algunas fanegas de cebada y otros víveres: igualmente dexaron una imprenta completa de todo.

Se asegura que á toda prisa estaban evaquando á Zafra, junto en donde tenían su principal almacén.

Posteriormente se ha sabido que un regimiento de caballería inglesa se encontró en Fuente del Maestre con un esquadron de caballería enemiga, que fué completamente derrotado, perdiendo entre muertos y heridos 50 hombres, entre ellos el comandante, y haciendo prisioneros 2 oficiales y 40 hombres.

Lo crudo de la estación y lo intransitable de los caminos, ha obligado al general Hill á volverse á Mérida y pueblos inmediatos con parte de sus fuerzas, dexando en Almendralejo una brigada con la caballería y artillería volante.

El punto de Medellín ha sido también cubierto por tropas aliadas.

RUMORES.—*Coruña 5 de enero.* Se ha dicho y dice que viene Ney: los afrancesados aseguran que trae con-

sigo 600 hombres; los tímidos y cobardes 300; y los españoles verdaderos aseguran que aun todavía no ha llegado; y en caso de que venga traerá á lo mas 100 niños para que los destetemos; estas son las noticias mas fundadas. Las demas que han corrido sobre este asunto tienen su origen en los afrancesados y franceses.

NOTICIAS DE CADIZ.

Secretaría de Policía.

Lista de los individuos que se han introducido en la ciudad sin permiso del gobierno, y por via de indulto, multa, &c.

Benito Jalera por indulto, pago 400 rs. vn. Francisco Garcia 400. Luis Santos de la Madrid 400. Manuel Redondo 400. Da. Joaquina Ortega con su criado por que se les permita permanecer veinte dias dió de donativo 320. D. Manuel Calleja por ocho dias 320. D. Ramon Matute 320. D. Juan Casal 320. Josef Martinez y su muger por quince dias 160. Maria de la Concepcion Pajares por su residencia en la plaza, 250 D. Pablo Villar 1000. Juana Berdugo y dos niños procedentes de la Isla de León 200. Nicolas Baquer por su residencia en la ciudad 1000. D. Joaquin Galindo, su muger y una sobrina 950. La viuda de D. Bartolomé de Teran y su familia procedentes de Tarifa, porque se les permita entrar en la plaza y continuar su antiguo vecindario, 600. D. Josef Domingo Sanchez, su esposa é hijo, procedentes de id. por las razones expresadas 300. Manuel Baldiante por haberse introducido en la ciudad teniendo negada la entrada, por multa 88. Juan Josef Castellano por id 300. Pedro Garcia por estar en la plaza sin permiso, ademas de evaquarla inmediatamente 44. D. Josef Estevez por no haber evaquado la plaza, segun se le mandó por un decreto 1000. = Total 8782.

Cadiz 22 &c. = Ramon de Carmona, secretario.

Teatro = La comedia en tres actos *La Fulgencia*: la tonadilla *A su tiempo un desengaño suele evitar todo daño*; y el sainete *La viuda singular* = á las 7. =

En la imprenta de D. Antonio Murguia, año de 1812